

Presseinformation

Nr. 1/2025



Gelungener Einstieg in die Bilingualität an der Kaland-Schule

Wolfgang Werner, Geschäftsführer der gGmbH Bilinguale Erziehung in Lübeck, besuchte **gestern** die Kaland-Schule, um sich über die erfolgreiche Einführung des bilingualen Unterrichts zu informieren. Seit Beginn des Schuljahres 2024/2025 werden die Schülerinnen und Schüler der 1. Klasse zweisprachig in Deutsch und Englisch unterrichtet.

Die **gGmbH finanziert dem Ganztagssträger „Betreuungsband Kaland-Schule“** eine englische Native Speakerin, die die Klassenlehrerin im Unterricht unterstützt. Im „Morgenkreis“ lernen die Kinder bereits viele wichtige Vokabeln, wie die Zahlen von 1 bis 20 und Kalendertage. Diese frühe Heranführung an die englische Sprache ermöglicht es den Kindern, ein solides Wortfundament zu entwickeln.



Klasse 1a beim Morgenkreis

Die Erfahrungen aus anderen bilingualen Schulen in Lübeck bestätigen die positiven Effekte des bilingualen Unterrichts: Die Kinder zeigen sich leise, aufmerksam und konzentriert, was sich auch positiv auf das Schulklima auswirkt. Sie gehen angstfrei und spontan mit der englischen Sprache um und wechseln mühelos zwischen Englisch und Deutsch – ein faszinierender und beeindruckender Prozess.

Schulleiterin Dorothee Kirsten berichtet von einem sehr erfolgreichen Einstieg in die Bilingualität. Das Kollegium und die Native Speakerin haben sich intensiv auf diese neue Herausforderung vorbereitet. Die positive Resonanz hat sich bereits unter den Eltern herumgesprochen, sodass die Nachfrage für das kommende Schuljahr die Kapazitäten weit übersteigt.

Besonders erfreulich ist auch die Auswirkung auf Kinder im DaZ-Bereich, die oft bereits über einen Grundstock an englischen Konversationsvokabeln verfügen und sich gerne mit der Native Speakerin austauschen. Um den Zugang zur englischen Sprache nicht nur den Erstklässlern zu ermöglichen, bietet der Ganztagsbetreuer Betreuungsbund Kaland-Schule zusätzliche Englisch-Kurse am Nachmittag an. Hier steht der Spaß im Umgang mit englischen Vokabeln aus den Bereichen Sport, Tiere und Essen im Vordergrund, was den Kindern hilft, die Anspannung im Umgang mit einer Fremdsprache abzubauen.



v.l.n. r. Geschäftsführung Betreuungsbund Kalandschule: Julian Koop, Janine Scheel, Geschäftsführer gGmbH Wolfgang Werner, Schulleiterin Dorothee Kirsten

Wolfgang Werner zeigt sich erfreut über den gelungenen Einstieg in den bilingualen Unterricht und sieht die Arbeit der gGmbH positiv bestätigt. Die Finanzierung der Leistungen, insbesondere die Beschäftigung von Native Speakern, erfolgt ausschließlich durch Spenden von Lübecker Unternehmen und Stiftungen. Auch für das kommende Jahr benötigt die **gGmbH** finanzielle Unterstützung und freut sich über jeden Beitrag. Jeder Betrag, ob einstellig oder fünfstellig, kommt den Kindern zugute. Bitte überweisen Sie Ihre Spende auf das Konto und vergessen Sie Ihre Adresse nicht, damit wir Ihnen die Spendenbescheinigung zu senden können.

Bilinguale Erziehung in Lübeck gGmbH, Sparkasse zu Lübeck AG, IBAN: DE31 2305 0101 0160 3538 50

Weitere Informationen **finden Sie unter** www.bilingual-luebeck.de

Pressekontakt:

Wolfgang Werner
Bilinguale Erziehung in Lübeck gGmbH
c/o IHK zu Lübeck Fackenburger Allee 2
23554 Lübeck